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Ветераны и инВалиды Великой 
отечестВенной Войны смогут 
получать до ста тысяч рублей В 
качестВе материальной помощи на 
проВедение капитального ремонта 
сВоего жилья. соотВетстВующий 
закон В трех чтениях приняли 
депутаты регионального 
парламента на сВоем мартоВском 
заседании.

Как напомнила депутатам министр со-
циальных отношений Челябинской об-
ласти Татьяна Никитина, в регионе уже 

действует закон, предусматривающий едино-
временную материальную помощь на текущий 
ремонт, а также на газификацию домовладений 
ветеранов. На эти цели из южноуральской каз-
ны выделяется 14 миллионов рублей.

– С учетом вносимых изменений единовре-
менная материальная помощь на капиталь-
ный ремонт будет оказываться в рамках тех 
средств, которые предусмотрены в областном 

бюджете, – обратила внимание Татьяна Ни-
китина.

Прокомментировал законопроект и вице-
спикер областного парламента, председатель 
комитета по социальной политике (фракция 
«Единая Россия»). Он заметил, что деньги на 
проведение капитального ремонта могут по-
лучить как собственники квартир в многоквар-
тирных домах, так и частного домовладения.

– На сегодняшний день в Челябинской об-
ласти проживает порядка одной тысячи человек, 
которые имеют право претендовать на подобную 

материальную поддержку из областного бюд-
жета, – сказал Александр Журавлев. – Чтобы ее 
получить, необходимо обратиться в органы соци-
альной защиты по месту жительства, поскольку 
закон имеет заявительный характер. Обратиться 
за выплатой можно один раз в три года.

Добавим, что специалисты в обязательном 
порядке будут оценивать состояние жилого 
фонда ветерана или инвалида Великой Отече-
ственной войны, чтобы иметь полное представ-
ление о необходимой сумме для проведения 
капитального ремонта.

Капремонт за счет бюджета

На повестке дня – 30 во-
просов. Однако наиболее 
важные из них – внесение 

изменений в областной бюджет, бла-
годаря которым солидная денежная 
сумма была направлена на создание 
дополнительных мест в школах, а 
также принятие законопроекта, по-
зволяющего выделять до 100 тысяч 
рублей ветеранам и инвалидам Ве-
ликой Отечественной войны на про-
ведение капитального ремонта жи-
лого фонда. Подробнее о принятых 
законах читайте в текущем номере 
«Парламентской недели».

Кроме того, парламентарии изме-
нили структуру Контрольно-счетной 
палаты Челябинской области, про-
анализировали степень готовности 
региона к паводку и весенним по-
левым работам. Рассмотрели ряд во-
просов технического характера, кото-
рые касаются разграничения имуще-
ства между населенными пунктами.

В прошлый четВерг,  
31 марта, состоялось 
седьмое заседание 
законодательного 
собрания челябинской 
области шестого созыВа. 

В центре Внимания депутатоВ

Стоит отметить, что на церемо-
нию подписания соглашения 
съехались представители ве-

теранских организаций практически 
со всех уголков Южного Урала. Многие 
из них поделились положительным 
опытом многолетнего сотрудниче-
ства с депутатами фракции «Единая 
Россия» Законодательного Собрания 
Челябинской области.

Приветствуя участников встречи, 
спикер регионального парламента 
Владимир Мякуш обратил внимание, 
что впервые подобное соглашение 
было подписано девять лет назад. 
За прошедшие годы удалось многое 

сделать благодаря совместным уси-
лиям.

– Неизменно наше конструктив-
ное взаимодействие направлено на 
повышение качества жизни южно- 
уральцев, – сказал Владимир Мя-
куш. – В 2010 году мы вместе по 
инициативе депутатов фракции 
«Единая Россия» учредили в За-
конодательном Собрании премию 
«Общественное признание», которая 
вручается ежегодно 100 наиболее 
активным членам ветеранских орга-
низаций. Благодаря нашей совмест-
ной работе 15 ноября 2011 года в 
Челябинске стало возможным про-

ведение первого в России Форума 
тружеников тыла Уральского феде-
рального округа, в котором приняли 
участие около 900 делегатов, в том 
числе более 600 тружеников тыла. 

– Особой благодарности жителей 
Южного Урала заслуживает деятель-
ность советов ветеранов и региональ-
ного отделения партии по воспитанию 
у молодежи нравственных ценностей, 
патриотизма, уважения к старшему 
поколению, – добавил спикер регио-
нального парламента. 

Как заметил председатель об-
ластного совета ветеранов Анатолий 
Сурков, партия «Единая Россия» стала 

единственной из всех политических 
партий и движений, руководство 
которой предложило подписать со-
глашение о сотрудничестве. И девять 
лет назад, сразу после подписания 

первого подобного документа, депу-
татами областного парламента был 
разработан целый комплекс мер, на-
правленный на дополнительную под-
держку ветеранского движения.

территория сотрудничестВа
В конце прошлой недели В областном парламенте состоялось подписание соглашения 
о сотрудничестВе между партией «единая россия» и челябинским областным соВетом 
ВетераноВ. сВои подписи под соглашением постаВили спикер законодательного 
собрания Владимир мякуш и председатель соВета ВетераноВ (пенсионероВ) Войны, 
труда, Вооруженных сил и праВоохранительных органоВ анатолий суркоВ.

Владимир Мякуш и Анатолий Сурков после подписания соглашения

Депутаты фракции КПРФ Депутаты фракции «Справедливая Россия»Депутаты фракции ЛДПР
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комментарий

Решения СеССии ДеПУТАТОВ

Как обратил внимание в сво-
ем выступлении вице-спикер 
областного парламента, 

председатель комитета по законо-
дательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению 
Анатолий Брагин (фракция «Единая 
Россия»), в прошлом году в регионе 
завершился, по сути, лишь первый 
этап реформы МСУ. Напомним, по 
новым правилам были избраны 196 
глав местного самоуправления, 24 
из них – главы городских округов 
и муниципальных районов, осталь-
ные – главы поселений. 

Федеральным законодательством 
предусмотрено три способа избрания 
глав муниципальных образований: 

прямое голосование, избрание гла-
вы из состава депутатского корпуса, а 
также представительным органом по 
предложению конкурсной комиссии. 

Подавляющее большинство му-
ниципальных образований наиболее 
приемлемым способом проведения 
подобных выборов определили тре-
тий вариант, то есть на условиях вы-
движения кандидатур конкурсной 
комиссией. И уже народные избран-
ники выбирали из представленных 
кандидатов будущего главу населен-
ного пункта.

Однако в ходе реформирования в 
Конституционный суд России стали по-
ступать запросы о степени законности 

подобной формы выборов.
– В результате рассмотрения этих 

запросов Конституционный суд России 
вынес постановление о том, что из-
брание глав муниципальных районов 
и городских округов на конкурсной 
основе, то есть через выдвижения 
кандидатов комиссиями, вполне за-
конно, – прокомментировал Анато-
лий Брагин. – Что касается глав город-
ских поселений, то в данном случае 
позиция Конституционного суда сле-
дующая: избрание глав в городских 
поселениях по конкурсу возможно 
при условии, если они выполняют 
публично-властные функции, связан-
ные с исполнением государственных 

полномочий. К таким полномочиям 
относятся участие в мероприятиях по 
профилактике экстремизма, терро-
ризма, решение проблем ГО и ЧС, а 
также с особенностью осуществления 
местного самоуправления в городских 
поселениях, находящихся в зонах под-
топления, затопления, химического и 
радиационного заражения, а также 
природных пожаров. Мы тщательно 
проанализировали полномочия по 
всем городским поселениям и сде-
лали вывод, что такие функции в них 
присутствуют. Таким образом, город-
ским поселениям разрешено про-
водить выборы глав на конкурсной 
основе. 

А вот за сельскими поселениями 
Конституционный суд России закре-
пил право самим определять, каким 
способом они готовы проводить вы-
боры. Теперь решение за сельскими 
депутатами, им необходимо внести 
соответствующие изменения в уста-
вы, чтобы закрепить форму прове-
дения выборов глав одним из трех 
способов. 

Добавим, в текущем году наравне 
с выборами в Государственную Думу 
в ряде территорий Челябинской об-
ласти пройдут выборы глав местных 
администраций. В общей сложности 
жителям предстоит выбрать 24 главы 
поселения.

южноуральские 
парламентарии В 
очередной раз 
Вернулись к 
обсуждению реформы 
местного 
самоупраВления. 
причина – замечания 
конституционного суда. 
на очередном 
заседании 
законодательного 
собрания челябинской 
области народные 
избранники Внесли 
изменение В областной 
закон «о некоторых 
Вопросах праВоВого 
регулироВания 
организации местного 
самоупраВления В 
челябинской области».

-Когда в 131-й федеральный закон были 
внесены существенные изменения, 
Челябинская область стала одним из 

первых регионов в России, который начал про-
цесс совершенствования муниципального са-
моуправления.

Так, в городе Челябинске в семи муниципаль-
ных районах впервые после 90-х годов прошло-
го столетия стали вновь избираться депутаты 
районных собраний, которые, в свою очередь, 
по норме представительства делегируют сво-
их представителей в Челябинскую городскую 
думу. Было проведено первичное разграниче-
ние полномочий между городом и районами. 
На данный момент пока районам передано 13 
полномочий. Но это не окончательно, думаю, в 
обозримой перспективе количество передан-
ных полномочий вырастет. 

В муниципальных образованиях области со-
гласно внесенным в закон о местном самоу-
правлении изменениям произошли изменения 
в порядке избрания глав муниципальных об-
разований. Сегодня в законе установлены три 
формы выборов: прямые; выборы главы муни-
ципального образования из состава депутатов; 
выборы главы представительным органом из 
кандидатов, представленных конкурсной ко-
миссией. Третий вариант формирования орга-
нов местного самоуправления реализуется у нас 

в Челябинской области. Его суть заключается 
в том, что граждане, которые чувствуют в себе 
силы руководить муниципалитетом, заявляются 
на конкурс, предоставляют необходимые до-
кументы, и после этого их кандидатуры рассма-
тривает конкурсная комиссия. После того как 
отбор кандидатов сделан, конкурсная комиссия 
предлагает представительному органу муници-
палитета кандидатуру главы для утверждения. 
Именно по этой схеме в 2015 году прошли вы-
боры, и мы можем говорить о первом опыте. 
Посмотреть, что эта система дает и что меняет.

Существенно изменилась компетенция пред-
ставительных органов муниципальной власти. 
Сегодня они избирают главу исполнительной 
власти муниципалитета, а следовательно, берут 
всю полноту ответственности за правильность 
выбора на себя. Поэтому муниципальным де-
путатам уже невозможно откреститься от реше-
ний главы. И важно, чтобы представительные 
органы власти понимали и постоянно ощущали 
эту ответственность.

Первый опыт наблюдения и моего непосред-
ственного участия в работе нескольких конкурс-
ных комиссий показывает, что по-прежнему на 
конкурс заявляется немало популистов, гово-
рунов и откровенных мечтателей. Я считаю, что 
глава муниципального образования не столько 
политик, сколько управленец. Потому что он 

работает в той системе органов власти, которая 
ближе всего находится к населению. Этот чело-
век должен обладать безусловными управлен-
ческими качествами, этот человек должен знать 
проблемы и должен знать, как их решать. 

При наличии безусловных плюсов первый 
этап работы по новой системе выборов обна-
жил и проблему – дефицит управленческих 
кадров на муниципальном уровне. У нас очень 
маленькая «скамейка запасных», небольшой 
резерв управленческих кадров. И если мы хо-
тим, чтобы эта система выборов работала, то, по 
моему глубокому убеждению, она должна быть 
наполнена кадровым потенциалом. Если будет 
конкуренция среди претендентов, то никаких 
проблем не будет. И одна из задач региональной 
власти, депутатов – создание серьезного кадро-
вого резерва для муниципальных образований.

Это сложно, поскольку подготовка таких 
кадров занимает годы. К сожалению, кадро-
вая проблема существует во многих отраслях 
не только муниципального управления, но 
и экономики. Но в области муниципального 
управления она стоит наиболее остро. Поэто-
му многое будет зависеть от того, насколько 
реформу местного самоуправления получит-
ся наполнить хорошими управленческими 
кадрами.

Естественно, по ходу реформы возникли во-
просы. К ним относится и обращение в Конститу-
ционный суд, о котором подробно рассказано в 
материале с заседания Законодательного Собра-
ния Челябинской области. Есть люди, которые 
считают избрание глав муниципальных обра-
зований прямым голосованием гораздо лучше. 
На мой взгляд, вопрос дискуссионный. Если 
это безупречная система, то как объяснить тот 
факт, что за последние 15 лет 20 глав городов 
и районов оказались скамье подсудимых? Это 
как раз популисты и вороватые люди, которые, 
очаровав избирателей, занимались совершенно 
не тем, что требует от них закон и оказавшие им 
доверие избиратели.

Здесь можно приводить другие примеры и 
аргументы. Я же хочу привести исторический 
пример. Дело в том, что по Земской рефор-
ме Александра I Освободителя в городских 
муниципалитетах сложилась такая же система 
управления, как у нас сейчас. Были выборные 
должности – депутаты, которые избирали го-
родского голову. И он уже формировал управу 
и управлял муниципалитетом. Все новое – хо-
рошо забытое старое. Или, как сказал мудрец, 
всякое настоящее является сыном прошлого и 
отцом будущего.

В последнее Время соВершенстВоВание системы муниципального самоупраВления 
дВажды оказыВалось В центре Внимания депутатоВ. перВый раз на ассамблее 
депутатоВ Всех уроВней, Второй – на сессии законодательного собрания. мы 
попросили Вице-спикера областного парламента, председателя комитета по 
законодательстВу, государстВенному строительстВу и местному самоупраВлению 
анатолия брагина (фракция «единая россия») дать оценку ходу реформы мсу.

Анатолий брАгин

продоЛжается соВершенстВоВание 
муниципаЛьного самоупраВЛения
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челябинская область будет 
полностью готоВа к Весенним 
полеВым работам к 20 апреля.  
В этом заВерил депутатоВ  
на мартоВском заседании 
законодательного собрания 
перВый заместитель министра 
сельского хозяйстВа еВгений 
ВаганоВ.

По словам представителя областного 
минсельхоза, готовность сельскохо-
зяйственной техники в разных районах 

Южного Урала составляет от 75 до 89 процентов. 
Пахотные трактора готовы на 86 процентов. 

Кроме того, сельскохозяйственные органи-
зации и фермерские хозяйства активно за-
купают горюче-смазочные материалы. Чтобы 
провести весенние полевые работы, требуется 
49 тысяч тонн горюче-смазочных материалов. 
При этом более 50 процентов уже завезено в 
хозяйства области. 

Сельскохозяйственные товаропроизводители 
полностью обеспечены семенами, более 80 про-
центов семян доведены до посевных кондиций, 
работа эта по-прежнему продолжается.

В этом году планируется увеличить общую 
посевную площадь сельскохозяйственных куль-
тур на 21 тысячу гектаров. Таким образом, она 
составит 1 миллион 855 тысяч гектаров.

– Основная задача агропромышленного сек-
тора – увеличение объема производства сель-
скохозяйственной продукции, – заметил Евге-
ний Ваганов. – Планируется провести яровой сев 
сельскохозяйственных культур в оптимальные 
сроки и с хорошим качеством. Министерством 
сельского хозяйства Челябинской области в 
ежедневном режиме осуществляется работа 
по перечислению сельскохозяйственным пред-
приятиям финансовых средств виде субсидий, 
предусмотренных на текущий год. К 1 апреля 
объем выделенной господдержки составил 745 
миллионов рублей. В общей сложности до на-
чала посевной кампании сельскохозяйственные 
товаропроизводители получат 1 миллиард 800 

миллионов рублей в качестве субсидий из об-
ластного и федерального бюджетов.

Также первый заместитель министра сель-
ского хозяйства добавил, что потребность в 

краткосрочных кредитах на проведение весен-
них полевых работ составляет 3 миллиарда 500 
миллионов рублей. Возмещение процентных 
ставок по кредитам за счет областного бюд-

жета на пополнение оборотных средств про-
изводится в размере от 9,5 до 14 процентов в 
зависимости от вида деятельности в сельском 
хозяйстве.

Уже с 25 апреля селяне должны приступить 
к посевной, завершить яровой сев сельскохо-
зяйственных культур планируется до 10 июня.

По прогнозам министерства сельского хо-
зяйства Челябинской области в этом году сбор 
зерна составит 1 миллион 830 тысяч тонн. Для 
сравнения: в прошлом году собран валовой 
сбор зерна 1 миллион 700 тысяч тонн. А для 
обеспечения растущих потребностей животно-
водства и переработки необходимо произвести 
1 миллион 830 тысяч тонн зерна, а также более 
900 тысяч тонн картофеля и овощей.

К слову, председатель комитета по аграрной 
политике Александр Берестов (фракция «Еди-
ная Россия») добавил, что область ставит перед 
собой амбициозную задачу – в ближайшие 
три-пять лет выйти на производство двух с по-
ловиной миллионов тонн зерна.

Глава государства Владимир Путин в своем 
послании к Федеральному Собранию об-
ратил внимание на то, что в настоящее 

время в стране насчитывается огромное коли-
чество земельных участков, которые находятся 
в собственности организаций и граждан, но при 
этом ими не используются. Такие земли, по мне-
нию президента, необходимо изымать и выстав-
лять на аукционные торги. 

– В настоящее время депутаты Государственной 
Думы разрабатывают проект закона, в соответ-
ствии с которым предлагается изымать неисполь-
зуемые земли у их собственников и выставлять 
на аукционы, чтобы эти земли могли приобретать 
те, кто имеет финансовую и технологическую воз-
можности их обрабатывать, – прокомментировал 
председатель комитета по аграрной политике За-
конодательного Собрания Челябинской области 
Александр Берестов (фракция «Единая Россия»). 

– Сейчас прорабатываются вопросы, каким об-
разом эти земли будут изыматься, каков будет 
механизм их продажи. Предполагается, что если 
с первого раза земля не будет продана на аук-
ционе, то ее выставят на торги повторно, но уже 
с меньшей стоимостью. Если по его результатам 
земельный надел так и не обретет своего хозяина, 

то его в свою собственность должен будет офор-
мить муниципалитет, за которым предлагается 
закрепить обязанности по распределению этой 
земли. Предложение, с которым в адрес Государ-
ственной Думы выходит Законодательное Собра-
ние Челябинской области, касается возможности 
предоставления дополнительной поддержки для 
тех, кто приобретет на аукционе земельный уча-

сток и будет его обрабатывать.
Александр Берестов добавил, что на сегод-

няшний день в России более 20 миллионов гек-
таров земли сельхозназначения не использу-
ются по назначению. Что касается Челябинской 
области, то в нашем регионе необрабатываемых 
сельскохозяйственных угодий более полумилли-
она гектаров. Всего в области насчитывается 2,9 

миллиона гектаров пахотных земель. В области 
практически полностью используется пашня в 
Варненском, Троицком, Увельском, Чесменском 
районах. Эти районы имеют добросовестных хо-
зяев, которые обрабатывают сельскохозяйствен-
ные угодья, а, к примеру, в Сосновском районе 
лишь 47 процентов земель обрабатываются, в 
Кунашакском районе – 69 процентов земель.

депутаты южноуральского парламента подготоВили предложения 
по изменению В федеральный закон «об обороте земель 
сельскохозяйстВенного назначения». осноВная цель 
предложений – добиться максимально эффектиВного 
использоВания неиспользуемых сельскохозяйстВенных земель .

брошенные земЛи Вернут В оборот

Александр берестов

4 миЛЛиарда 834 миЛЛиона рубЛей.
осноВная часть денежных 

средстВ будет потрачена  
на приобретение горюче-

смазочных материаЛоВ –
пЛанируется напраВить  

на приобретение техниКи  
и запчастей.

затраты на проВедение Весенних поЛеВых работ  
В этом году состаВят 

1 миЛЛиард 
234 миЛЛиона рубЛей

2 миЛЛиарда 
575 миЛЛионоВ рубЛей.

готоВность К посеВной Кампании
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Совет создан в соответствии с принятой 
на федеральном уровне Концепцией 
создания и развития механизмов обще-

ственного контроля за деятельностью субъектов 
естественных монополий. 

Южный Урал – не единственный регион, где 
создан межотраслевой совет. На сегодняшний 
день такие советы действуют в 65 российских 
территориях. Подобный совет действует и на 
федеральном уровне. 

Как прокомментировал председатель меж-
отраслевого совета первый вице-спикер област-
ного парламента Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»), главная цель создания такого 
совета – внедрение общественного контроля за 
деятельностью ресурсоснабжающих организа-
ций, в первую очередь в сфере формирования 
тарифов. 

На своих заседаниях члены совета в обяза-
тельном порядке будут рассматривать проек-
ты предлагаемых инвестиционных программ 
естественных монополий, механизмы их реа-
лизации.

– При рассмотрении проектов инвестици-
онных программ членам совета необходимо 
будет оценивать целесообразность и обосно-
ванность технологических и стоимостных ре-
шений, возможность достижения заявленных 
показателей эффективности проекта инвести-
ционной программы, – заметил Юрий Карлика-
нов. – Основная задача – обеспечение интере-

сов потребителей. Расходы на инвестиционные 
программы закладываются в тариф, поэтому 
они должны быть использованы наиболее ра-
ционально, в целях удовлетворения интересов 
большинства потребителей. При подготовке за-
ключений важно будет учитывать, насколько 
соответствуют проекты инвестиционных про-
грамм стратегическим документам в сфере 
социально-экономического развития Челябин-
ской области, схемам территориального пла-
нирования.

На этом заседании члены совета утвердили 
регламент и планы работы. Кроме того, принято 
решение создать при совете три постоянно дей-

ствующих комиссии: в сфере электроэнергетики, 
в сфере теплоснабжения, в сфере водоснабже-
ния и водоотведения.

После утверждения процедурных вопросов 
члены совета заслушали несколько докладов 
министра тарифного регулирования и энерге-
тики Челябинской области Татьяны Кучиц, ко-
торая обратила внимание, что в большинстве 
российских регионов, где созданы межотрасле-
вые советы, его члены активно сотрудничают с 
органами тарифного регулирования. К подоб-
ному взаимодействию Татьяна Кучиц призвала 
и южноуральский межотраслевой совет.

Кроме того, Татьяна Кучиц доложила членам 

совета о реализации инвестиционных программ 
ресурсоснабжающими организациями в 2015 
году и о том, какие инвестпрограммы планиру-
ются к реализации в текущем году. Также в ходе 
заседания поднималась проблематика тарифно-
го регулирования в сфере деятельности ресур-
соснабжающих организаций и в сфере перевозки 
пассажиров железнодорожным транспортом в 
пригородном сообщении в Челябинской области. 
Кроме того, обсуждались проблемы при под-
ключении к сетям инженерной инфраструктуры, 
предложения по их решению будут направлены 
в экспертный совет при правительстве Россий-
ской Федерации.

В прошлом году В челябинской 
области создан межотраслеВой 
соВет потребителей по Вопросам 
деятельности субъектоВ 
естестВенных монополий при 
губернаторе. его перВое 
заседание В этом году 
состоялось 29 марта В 
областном парламенте. 

В своем послании Федеральному собра-
нию глава государства предложил изба-
вить бизнес от излишнего контроля. По 

поручению президента с 1 января в России объ-
явлены надзорные каникулы. Таким образом, 
добросовестные предприниматели, которые в 
течение трех лет работали без нарушений, осво-
бождаются от плановых проверок еще на три 
года. Но вот кто конкретно имеет право на над-
зорные каникулы – большой вопрос. Проблема 
в том, что пока в Челябинской области не сфор-
мирован реестр малых и средних предприятий, 
в отношении которых не должны проводиться 
проверки. А значит, в любую организацию, неза-
висимо от статуса, могут нагрянуть ревизоры. 

– Хотелось бы получить обратную связь, про-
вести мониторинг ситуации, понять, как у нас 
в области работают надзорные каникулы, – от-
метил председатель комитета по экономической 
политике и предпринимательству Константин 
Захаров. – Есть смысл обратиться в Государ-
ственную налоговую инспекцию, прокуратуру 
с просьбой ускорить создание реестра пред-
приятий, имеющих статус малого и среднего 
бизнеса и право воспользоваться надзорными 
каникулами. 

В Челябинской области органами местного 
самоуправления осуществляется 13 видов муни-
ципального контроля: экологический, земельный, 

жилищный и другие. В 2015 году контрольными 
мероприятиями в рамках муниципального кон-
троля было охвачено более 2000 юридических 
лиц и индивидуальных предпринимателей, что 
составляет два процента от общего числа хозяй-
ствующих субъектов в Челябинской области. 

Как правило, каждая проверка – это допол-
нительная финансовая нагрузка для бизнеса. По 
информации регионального минэкономразви-
тия, в прошлом году в отношении юридических 
лиц и индивидуальных предпринимателей ор-
ганы муниципального контроля провели 3063 
проверки, из них 70 процентов – внеплановые. 
Больше всего внеплановых мероприятий при-
ходится на крупные города области – Челябинск 
(861) и Магнитогорск (837). В целом, по срав-
нению с 2014 годом, количество проверок со-
кратилось на 32 процента. Основанием для про-
ведения внеплановых проверок, как правило, 
являются заявления физических и юридических 
лиц (56 процентов), в том числе связанные с на-
рушением прав потребителей – 75,5 процента от 
поступивших обращений.

Парламентарии рекомендовали органам 
местного самоуправления усилить работу по 
предотвращению нарушений, своевременно ин-
формировать предпринимателей об изменениях 
в требованиях законодательства, правах пред-
принимателей при проведении проверок. 

Депутаты также обсудили вопросы осущест-
вления земельного контроля в городе Челя-
бинске, в том числе выявление и демонтаж 
незаконно размещенных нестационарных 
объектов. По данным заместителя председа-
теля комитета по управлению имуществом и 
земельным отношениям города Алексея Ши-
пунова, в настоящее время из 628 киосков и 
павильонов демонтирован 141 объект, или 20 
процентов от общего количества выявленных 
объектов. 

Еще один актуальный вопрос, заинтересо-
вавший депутатов, – правомерность и эффек-
тивность использования земельных участков. 
Заместитель председателя Законодательного 
Собрания области, председатель комитета по 
экономической и промышленной политике 
Константин Захаров рассказал о контрольной 
закупке, которая проводилась предпринима-
телем совместно с Агентством стратегических 

инициатив (АСИ) в Челябинске. Речь шла о вы-
делении земельного участка для инвестора под 
строительство автомоечного комплекса. Как 
выяснилось, в городе есть пустующие участки 
с коммуникациями, но у них есть владельцы 
или арендаторы. Контрольная закупка длилась 
год, была на контроле губернатора и АСИ. За 
это время предприниматель так и не нашел 
свободной земли в Челябинске. 

Таким образом, все участки распределены, 
арендатор, чтобы получить прибыль, сдает зем-
лю в субаренду. Подобные схемы, по мнению 
депутатов, носят массовый характер. Этот во-
прос депутаты решили взять под свой контроль. 
Константин Захаров предложил рассмотреть, на-
сколько эффективно используются земельные 
участки в муниципальных образованиях, на 
примере крупных городов – Челябинска, Магни-
тогорска, Миасса, Златоуста.  

Наталья ФИРСАНОВА

В рамках мероприятий по исполнению поручений президента 
Владимира путина на комитете по экономической и промышленной 
политике продолжили рассмотрение ВопросоВ эффектиВности 
деятельности контрольных и надзорных органоВ. на поВестке дня 
Вопрос о том, как осущестВляется муниципальный контроль. 

Кто уйдет на надзорные КаниКуЛы?

межотрасЛеВой соВет: КонтроЛь за тарифами
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В своем выступлении 
Сергей Комяков заве-
рил, что структурные 

изменения позволят восстано-
вить принципы единоначалия, 
оптимизировать распреде-
ление функций структурных 
подразделений, исключить 
дублирование должностных 
обязанностей, а также повы-
сить ответственность за ре-
зультаты труда. Как следствие, 
повысится эффективность и 
результативность деятельности Контрольно-счетной палаты. 

– Предлагается внести изменения в действующую структуру Контрольно-
счетной палаты, упразднив экспертно-аналитическое управление и управление 
обеспечения деятельности, – заметил руководитель КСП. – На их базе пред-
лагается создать самостоятельные структурные подразделения: отдел сводного 
финансового анализа и экспертизы, финансовый отдел, отдел обеспечения 
деятельности, отдел организационно-контрольной работы. 

При этом увеличения численности персонала не предполагается, а значит, не 
потребуется увеличивать и фонд оплаты труда.

С необходимостью структурных изменений депутаты согласились единоглас-
но. Спикер регионального парламента, председатель комитета по бюджету и на-
логам Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») заметил, что КСП – живой 
организм, который должен развиваться, а значит, изменения неизбежны. В 
любом случае подобные структурные изменения пойдут на пользу и позволят 
повысить эффективность Контрольно-счетной палаты Челябинской области.

изменена струКтура Ксп
депутаты областного парламента изменили структуру контрольно-
счетной палаты региона. с такой просьбой к парламентариям 
обратился председатель южноуральской ксп сергей комякоВ.

С таким предложением к 
депутатам южноураль-
ского парламента об-

ратился прокурор Челябинской 
области Александр Кондратьев.

– Учитывая, что экстре-
мистская деятельность обще-
ственных объединений создает 
реальную угрозу обществен-
ному порядку и безопасности, 
предлагается ввести запрет 
на выдвижение кандидатов в 
члены Общественной палаты 
Челябинской области для общественных объединений, которым в соответствии с 
Федеральным законом «О противодействии экстремистской деятельности» было 
вынесено предупреждение в письменной форме о недопустимости осуществле-
ния ими экстремистской деятельности, а также для общественных объединений, 
деятельность которых была приостановлена, – сказал прокурор области. 

Кроме того, законопроектом предложено изменить требования к кандидатам 
в члены Общественной палаты Челябинской области, определяемым губернато-
ром Челябинской области. Так, в члены Общественной палаты могут быть ото-
браны граждане, имеющие заслуги не только перед Челябинской областью, но и 
перед государством и обществом в целом. 

Проект закона одобрен единогласно, но пока только в первом чтении.

засЛон эКстремизму
для общестВенных объединений, замеченных В экстремистской 
деятельности, предлагается устаноВить запрет на ВыдВижение 
кандидатур В члены общестВенной палаты челябинской области.

Как пояснил депутат Алексей Беседин (фракция ЛДПР), Кодексом Россий-
ской Федерации об административных правонарушениях установлена 
административная ответственность за воспрепятствование законной 

деятельности уполномоченного по правам человека в Российской Федерации. 
Аналогичную ответственность предлагается установить и на региональном 
уровне. 

Полномочиями по составлению протоколов об административном правона-
рушении предлагается наделить самого омбудсмена. А рассмотрение подобных 
дел отнести к компетенции мировых судей.

По словам вице-спикера регионального парламента, председателя комитета 
по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-
лению Анатолия Брагина (фракция «Единая Россия»), инициатива обоснованна 
и направлена на повышение эффективности работы уполномоченного по пра-
вам человека в Челябинской области.

В защиту омбудсмена
южноуральские парламентарии В перВом чтении рассмотрели 
проект закона, который предлагает устаноВить администратиВную 
отВетстВенность за ВоспрепятстВоВание законной деятельности 
уполномоченного по праВам челоВека В челябинской области.  
с такой законодательной инициатиВой Выступили депутаты от 
фракции лдпр.

В рамках предложенных из-
менений предполагается, что 
400 миллионов рублей будет 

направлено на создание новых мест 
в общеобразовательных организациях, 
39,1 миллиона планируется направить 
на дополнительные мероприятия в 
сфере занятости населения. Эти сред-
ства позволят снизить напряженность 
на рынке труда Челябинской области.

Также предусмотрена поддержка 
муниципалитетам, так, 20 миллионов 
рублей предлагается перечислить в 
качестве субсидий местным бюдже-

там на разработку проектно-сметной 
документации инженерных сетей тури-
стического кластера «Синегорье». 8,5 
миллиона рублей будет направлено не-
коммерческим организациям, обеспе-
чивающим развитие объектов инфра-
структуры малого и среднего бизнеса.

Кроме того, как обратил внимание 
министр финансов области, проект за-
кона предусматривает утверждение 
областных государственных гарантий, 
планируемых к предоставлению в 
2016 году.

Несмотря на внесенные измене-
ния, параметры областного бюджета 
не изменились. Напомним, его доходы 
составляют 112 миллиардов 785,5 мил-
лиона рублей, расходы – 121 милли-
ард 504,3 миллиона рублей. Дефицит –  

8 миллиардов 718,7 миллиона рублей.
Комментируя предлагаемые из-

менения, спикер южноуральского 
парламента, председатель комитета 
по бюджету и налогам Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») отме-
тил, что вопрос этот крайне знаковый, 
поскольку львиная доля денежных 
средств направляется на создание до-
полнительных мест в школах.

– В настоящее время в области 
действует программа по созданию 
дополнительных мест в общеобра-
зовательных учреждениях, – про-
комментировал Владимир Мякуш. 

– Запланированные 400 миллионов 
рублей мы предполагаем направить 
на выкуп здания для школы в Курча-
товском районе.

бюджетный порядоК
на мартоВском заседании законодательного собрания челябинской области были Внесены изменения 
В бюджет. принятие законопроекта обуслоВлено необходимостью уточнения расходоВ бюджета региона 
с целью создания услоВия для приВлечения дополнительных федеральных трансфертоВ.

На сегодняшний день областной бюджет сохраняет свои прежние пара-
метры, к сожалению, остается дефицит. Но, несмотря на тяжелые эконо-
мические условия, текущие поступления в областной бюджет вселяют 

уверенность и оптимизм. Есть предположение, что за первый квартал 
бюджет области будет выполнен в полном объеме. Заложенные в нем 
суммы работают: действуют все социальные программы и гарантии.

 владимир Мякуш, председатель Законодательного 
собрания Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам (фракция «единая 
россия»):

пенсионеры будут осВобождены  
от упЛаты земеЛьного наЛога на гаражи
председатель законодательного собрания челябинской области Владимир мякуш 
поддержал инициатиВу депутатоВ фракции «единая россия» челябинской 
городской думы об осВобождении пенсионероВ города челябинска от земельного 
налога на гаражи.

-Для нас на первом месте 
стоит человек, особенно 
такие категории граждан, 

как ветераны труда и пенсионеры. 
На протяжении многих лет они до-
стойно трудились на предприятиях 
Челябинской области и тем самым 
внесли значительный вклад в раз-
витие Южного Урала. Эта помощь по-
может снизить финансовую нагрузку 
на их бюджет, – отметил спикер. 

Председатель собрания депута-
тов города Магнитогорска Александр 
Морозов рассказывает, что анало-
гичное решение в 2013 году по ре-
комендации Минфина было принято 
в Магнитогорске. Тогда коэффициент 
был увеличен с 0,2 до 1,5% уплаты 

земельного налога для собственни-
ков гаражей. Однако было принято 
решение, что в льготную категорию 
граждан будут включены пенсионе-
ры, многодетные семьи, инвалиды 1, 
2, 3-й группы, участники локальных 
конфликтов – в целом около 15 кате-
горий получили такую льготу и были 
освобождены от уплаты налога. Сей-
час такая необходимость назрела и в 
Челябинске. По словам Александра 
Морозова, он поддерживает инициа-
тиву коллег и уверен, что эти шаги 
будут восприняты челябинцами как 
дополнительные меры социальной 
поддержки граждан.

– Я поддерживаю такое решение 
депутатов Челябинской городской 

думы, потому что считаю, что в на-
стоящее время любая социальная 
поддержка населения очень важна, 

– призналась глава Кыштымского 
городского округа Людмила Шебо-
лаева. По ее словам, в каждом му-
ниципальном образовании основы 
для реализации этой инициативы 
будут разные. Например, в Кыш-
тымском городском округе ставка 
налога на земельный участок под 
гаражно-строительными коопера-
тивами повысилась с 0,2 до 0,3%. 
Но, несмотря на то что рост ставки 
невысокий, этот вопрос все равно 
будет рассматриваться для полно-
го освобождения от уплаты налога 
пенсионеров.
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Надежда МЕДВЕДКИНА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

В рамках проекта «маршрут — округ» мы приезжаем В 
магнитогорск, чтобы посмотреть, как работает на сВоем 

округе депутат законодательного собрания В городе 
металлургоВ ВячеслаВ еВстигнееВ (фракция «единая 

россия»), избранный депутатом В одномандатном 
праВобережном избирательном округе № 27. 

В коридоре дВорца 
спорта им. и.х. 
ромазана шумно и 
Весело: стучат белые 
шарики, 
раскатыВаются 
Возгласы – то 
торжестВующие, то 
разочароВанные. 
при содейстВии 
депутата ВячеслаВа 
еВстигнееВа здесь 
удалось открыть 
секцию настольного 
тенниса. 

Сп е ц и а л ь н о й 
комнаты во 
Дворце не на-

шлось, но теннисисты 
устроились в коридоре 
и постепенно так здесь 
обжились, что и другого 
зала не ищут. Занятия 
проходят трижды в не-
делю. Основной процент 
игроков – пенсионеры, 
но иногда заглядывает 
и молодежь, особенно 
часто – ребята с ин-
валидностью. Тренер 
Борис Шарапов учит 
новичков правильно 
играть, проводит тур-
ниры. Теннисисты не 
пропускают ни одной 
спартакиады.

Очевидно, для решения про-
блемы необходим тротуар. За 
его строительство выступает и 

Госавтоинспекция, всерьез обеспокоен-
ная положением близ дороги районного 
значения. Однако технической возмож-
ности для этого нет: у самого края дороги 
тянется забор, построенный арендатора-
ми близлежащего участка. По просьбе 
жителей в ситуации разбирается депутат 
Вячеслав Евстигнеев.

Чтобы выяснить суть проблемы, де-
путату пришлось обратиться в управ-

ления капитального строительства, ин-
женерного обеспечения и транспорта, 
в комитет по управлению имуществом 
и земельным отношениям... Как ока-
залось, по плану полоса шириной семь 
метров рядом с дорогой находится в му-
ниципальной собственности и в аренду 
никогда не сдавалась. Откуда же взялся 
забор? При его возведении арендаторы 
вышли за границы своей территории и 
захватили часть муниципальной земли. 
Чтобы восстановить справедливость, ад-
министрация должна отстоять свое пра-

во на участок. По инициативе Вячеслава  
Евстигнеева документы были направле-
ны в прокуратуру, суд и регистрационную 
палату. Депутат продолжает контролиро-
вать процесс, чтобы быть уверенным: 
решение вопроса не остановится на по-
ловине пути. Правда, на данный момент 
положением дел он недоволен.

Правобережный избирательный округ № 27
Число избирателей: 91602
состав избирательного округа:
Часть Правобережного района города 
Магнитогорска, Часть орджоникидзевского 
района города Магнитогорска

Александр репьях, пенсионер:
– Я работал в проектно-конструкторском отделе комбината, а там во время перерывов часто играют 

в теннис. Научился и я. Но в определенный момент стало не до игры: семья, дети, дача – сами понимае-
те... А теперь, на пенсии, могу поиграть в свое удовольствие. Получается неплохо: на первенстве города 
среди пенсионеров я занимал второе место. Но главное, конечно, не амбиции, а удовольствие от игры. 
Без этого уже жизни себе не представляю. Если по техническим причинам отменяется тренировка – ка-
жется, что день потерян: остался без своей радости...

В клубе всегда весело. Видели вы, как эмоционально играют женщины? Какие крики, возгласы, 
какая радость! Душой отдыхаешь, на них глядя. Даже немного завидуешь...

Каждый сезон у нас появляются новые люди. Знакомимся, учимся чему-то новому: кто о кулина-
рии расскажет, кто о рыбалке. Скучать некогда!

ольга Протасова:
– В молодости я в теннис не играла, разве что 

по-дворовому. Но в принципе я человек спортив-
ный: занималась и альпинизмом, и лыжами. А 
на пенсии поняла – надо выбрать что-то полегче. 
И нашла себя в этом клубе. Хожу сюда уже лет 
шесть – не надоедает нисколько. Это наша от-
душина! 

У нас тут отличная атмосфера: вместе от-
мечаем праздники, поздравляем с 8 Марта,  
23 февраля, днями рождения. Борис Андреевич 
устраивает турниры. И в спартакиаде мы всегда участвуем, почти все с 
нее возвращаются с медалями. Еще бы – Борис Андреевич нас учит, как 
правильно подать мяч, как принять, как отбить...

Ходим сюда всегда с удовольствием! Просто жить без этого не можем!  
Я недавно болела, две недели сидела дома. Так после этого бегом прибежа-
ла, никак не могла больше держаться!

вячеслав евстигнеев:
– Здесь играют все: и пенсионеры, и дети, и инвалиды. Секция помо-

гает им не только заниматься спортом, но и общаться, заводить новых 
друзей. Все это стало возможным только благодаря таким людям, как 
тренер Борис Шарапов – тем, кто вкладывает душу. 

Секция существовала и раньше, но около пяти лет назад у нее воз-
никли проблемы с помещением. Я, как депутат, обратился с просьбой 
выделить комнату во Дворце спорта. Учитывая энтузиазм участников, 
город согласился предоставить помещение безвозмездно. Я рад, что 
удалось этого добиться и секция продолжает существовать.

валентина Кувшинова, 
председатель тос поселка 
Лесопарк:

– Мы уже полтора года боремся за этот 
тротуар. Здесь центральная улица, очень 
много транспорта. До пешеходного перехода 
нужно пройти около 300 метров. А на той 
стороне – остановка трамвая, школа, учили-
ще, учреждение внешкольного образования, 
детская поликлиника, продуктовый мага-
зин... Нам хочется спокойно ходить по улице 
и отпускать своих детей без страха. У меня тоже есть внучка – я очень 
за нее переживаю. Сами мы не справились и обратились за помощью 
к Вячеславу Юрьевичу.

вячеслав евстигнеев:
– Как я выяснил, добиться финансирования в данном случае можно. 

Проблема именно в технической возможности строительства, точ-
нее, в возвращении участка собственнику – муниципалитету. Дело 
в том, что отстаивать свои права на придорожные земли должна 
администрация. По регламенту она направляет документы в суд, в 
прокуратуру и в систему регистрации земель. К сожалению, на первых 
двух путях дело пока не движется. Система регистрации земель также 
сможет заняться им не ранее второго полугодия. Процесс фактически 
остановился, и к данному моменту даже мои депутатские полномочия 
не помогли сдвинуть ее с мертвой точки. Поэтому мы и решили под-
нять этот вопрос сейчас в беседе с прессой. Кроме того, я обратился на-
прямую к главе города с просьбой повлиять на ситуацию. Эту проблему 
необходимо устранить и обеспечить безопасность жителей района.

жить играючи

магнитогорсКий маршрут кадры из жизни 
избирательного округа

остаВшиеся за забором

лесопарк — достаточно старый поселок В центре магнитогорска. 
однако сейчас его жители оказались букВально отрезаны от города. 
чтобы попасть В школу или магазин, нужно добраться до пешеходного 
перехода по краю магистральной улицы с напряженным дВижением. 
ходить приходится прямо по проезжей части. 

Часть города Магнитогорска

Центр избирательного округа

Магнитогорский городской округ

УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ
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В общей сложности на сегодняшний день 
на Южном Урале проживает 231 456 
инвалидов, из них трудоустроено 59 497 

человек. В центры занятости населения за про-
шлый год обратилось 4641 человек.

Согласно действующему в регионе законода-
тельству, предприятия и организации Челябин-
ской области должны предоставлять квоты для 
инвалидов в размере двух процентов рабочих 
мест в организациях при среднесписочной чис-
ленности работников от 35 до 100 человек и в 
объеме трех процентов – при среднесписочной 
численности работников более 100 человек. 

Зачастую работодатели предоставляют та-
кие рабочие места, но трудиться на них лю-

дям с ограниченными возможностями крайне 
сложно.

– Невысокий показатель трудоустройства в 
счет квоты для приема на работу инвалидов – 
68 человек в прошлом году – обусловлен в 
основном несоответствием предоставляемых 
работодателями вакансий профессиональной 
квалификации инвалидам, – пояснил Александр 
Захаров.

Однако сами работодатели ссылаются на низ-
кую мотивацию к труду со стороны инвалидов 
и некомпетентность. А значит, по словам руко-
водства предприятий, подобные рабочие места 
становятся нерентабельными, и, как следствие, 
происходит их сокращение.

В 80 процентах случаев люди с ограниченны-
ми возможностями увольняются по собствен-
ному желанию, объясняя свой уход невысокой 
заработной платой, сложностями при адаптации 
в трудовом коллективе, ухудшением состояния 
здоровья. 

Кстати, сами организации не торопятся пре-
доставлять информацию в центры занятости 
населения о наличии у них вакансий для инвали-
дов. Пока лишь 62 процента работодателей на-
правляют в центры занятости данные о наличии 
вакансий для людей с ограниченными возмож-
ностями, занятость квотируемых рабочих мест 
инвалидами – на уровне 40 процентов.

В ходе обсуждения проблемы трудоустрой-
ства южноуральцев с ограниченными возмож-
ностями парламентарии озвучили общее мне-
ние, что необходимо наличие заинтересован-
ности в решении этой проблемы, в том числе и 
со стороны муниципальных образований. Ведь 
во многом уровень трудоустройства инвали-
дов, проживающих на их территории, зависит 
от желания глав населенных пунктов снизить 
безработицу. Однако пока такой мотивации у 
муниципалитетов нет.

Представитель главного управления по труду и 
занятости населения с такой позицией полностью 

согласился. Более того, он обратил внимание, что 
уровень трудоустройства людей с ограниченны-
ми возможностями – один из показателей еже-
квартальной оценки эффективности деятельности 
органов местного самоуправления.

Однако ситуации это не меняет. Для примера:  
уровень трудоустройства инвалидов в Южно-
уральске составляет 47,8 процента, в Трехгорном – 
54,5 процента. 12 процентов по уровню трудо-
устройства людей с ограниченными возможно-
стями в Златоусте, Озерске, Усть-Катаве, Катав-
Ивановске. В целом по Челябинской области этот 
показатель держится на уровне 22,3 процента.

Комментируя ситуацию, вице-спикер южно-
уральского парламента, председатель комитета 
по социальной политике Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») заметил, что такая 
позиция органов власти местного самоуправле-
ния неправильна. Они, так же, как и бизнес, обя-
заны проявлять социальную ответственность. 

Парламентарии приняли решение взять во-
прос на контроль и немного погодя вернуться 
к этой проблеме: обсудить ее с главами тех 
муниципалитетов, где уровень трудоустройства 
людей с ограниченными возможностями наи-
менее низок.

Ирина ЯББАРОВА

южноуральские работодатели обязаны предостаВлять рабочие места 
для инВалидоВ. еще В марте 2003 года был принят областной закон 
«об устаноВлении кВоты для приема на работу инВалидоВ В 
челябинской области». однако не Все работодатели добросоВестно 
этот закон исполняют. об этом на мартоВском заседании комитета 
по социальной политике депутатам рассказал перВый заместитель 
начальника глаВного упраВления по труду и занятости населения 
челябинской области александр захароВ.

Александр Журавлев, вице-спикер 
регионального парламента, председатель 
комитета по социальной политике 
(фракция «единая россия»): 

Люди с ограниченными возможностями – категория 
граждан, которая требует особой заботы государства. В 
Челябинской области насчитывается более 200 тысяч 

инвалидов, и органы власти несут за каждого из них ответ-
ственность. 

И неслучайно в Челябинской области был принят закон о 
квотировании рабочих мест для инвалидов. Ведь не секрет, 
что социальные пенсии, которые получают люди с ограни-
ченными возможностями, не самые высокие, а потому за-
работная плата – вполне неплохая прибавка. Однако ряд 
предприятий не исполняет действующее законодательство. 
А значит, есть необходимость совершенствовать те законы, 

которые направлены на защиту и поддержку инвалидов. У предприятий и организаций должна 
быть социальная ответственность. Как вариант решения проблемы – предоставление преференций 
для тех предприятий, которые будут принимать на работу инвалидов. Особо следует уделить 
внимание при решении этого вопроса формированию социальной ответственности муници-
палитетов.

труд без ограничений

Последняя точка маршрута – театр оперы и балета. Он встречает нас вечерней праздничной атмосферой. Сегодня здесь состоится вечер 
танцев под духовую музыку. Танцоры – главным образом пенсионеры старшего возраста. Однако их быстрым, энергичным танцам 
может позавидовать и молодежь. Такие вечера проходят раз в две недели, и на каждый собирается от 50 до 80 человек.

Первоначально любители танцев собирались только летом, на площадке в сквере Металлургов. Однако несколько лет назад по инициативе 
депутата Вячеслава Евстигнеева пенсионерам предложили и теплую площадку.

Мария Пинашева, пенсионерка:
– Однажды дочь сказала мне: «Мама, ты прожила 

большую трудовую жизнь, подняла нас, подняла внуков. 
Теперь поживи для себя! Ты обязательно найдешь себя в 
чем-нибудь!» И я стала ходить на эти вечера. В молодости 
я не занималась танцами, а теперь только о них думаю... 
Знаете, после танцев я другая прихожу домой! Дети и 
внуки это тоже отметили. То, что меня раньше обижало, 
теперь не замечаю. Потому что я вся здесь!

И все, кто ходит сюда танцевать, тоже так думают. Чем 
сидеть на лавочках у подъездов, сплетничать и ругать 
молодежь – лучше заниматься чем-то интересным! От 
такого подъездного сидения характер ведь тоже не улуч-
шается. А сюда мы приходим веселые, надеваем лучшие 
наряды, получаем такой заряд энергии... Знаете, сколько 
мне лет? 79! А я веселюсь и танцую!

вера сологуб, пенсионерка:
– Танцы – это красота, это здоровье! А еще это столь-

ко энергии, столько позитива, что я всю жизнь танцую! 
Я начала заниматься танцами в 30 лет. Сейчас мне 67, 
но я не брошу танцы, пока ноги держат! Это такая сила 
радости и красоты, что становится неважно, сколько 
тебе лет!

вячеслав евстигнеев:
– Видно, как эти вечера важны для людей. 

Здесь всегда радостная атмосфера. Есть пожи-
лые люди, которые явно занимались танцами 
профессионально. Есть пары, которые посто-
янно приходят вместе. И каждый раз появля-
ются новые участники. А когда такие же танцы 
проходят в парке, молодежь очень интересно 
реагирует: юноши и девушки подходят, смотрят, 
удивляются. Тоже впитывают эту культуру, зна-
комятся с ней. 

магнитогорсКий маршрут
ВаЛьс не стареет

Надежда МЕДВЕДКИНА. Фото Наиля ФАТТАХОВА
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ответы:

сканворд

На съезде были озвучены проблемы, с 
которыми сталкиваются власти на ме-
стах и решение которых находится за 

пределами их полномочий. 
Председатель Еманжелинского союза пред-

принимателей Вячеслав Ольховский в своем 
выступлении поднял такие вопросы, как де-
фицит квалифицированных кадров, затяну-
тые сроки подключения к электросетям, газо- 
снабжению, отсутствие доступа к проектно-
му финансированию, дорогие кредиты для 
бизнеса и потребителей, недобросовестная 
конкуренция, завышенная кадастровая стои-
мость земли и другие. По его мнению, нужен 
закон о тунеядстве. В решении этих насущных 
вопросов приходится обращаться за помощью 
к губернатору Челябинской области, Мини-
стерству экономического развития, Законода-
тельному Собранию.

В своем выступлении глава района Евге-
ний Светлов отметил, что стратегия развития 
Еманжелинского муниципального района на-
прямую зависит от того, насколько в районе 
развит малый и средний бизнес, приносящий 
доход в местный бюджет. 60% активного насе-
ления района занято в этой сфере. И для этого 

сегодня администрация района принимает все 
возможные меры.

Депутат Законодательного Собрания области 
Валерий Филиппов передал приветствие деле-
гатам съезда от председателя Законодательного 
Собрания Владимира Мякуша и в своем высту-
плении отметил, что выставка товаров, произво-
димых предприятиями района, организованная 
в фойе ДК им. Пушкина, наглядно показывает 
сплоченность предпринимательского сообще-
ства, готовность преодолевать трудности, на-
строй на развитие. Выставка была представлена 
предприятиями: ООО «Трактор», ООО «Завод про-
тивопожарного оборудования», ООО «Оптовые 
решения», ООО «Сельхозпром-Н», ООО «ЮжУ-
ралавтотехнология», ООО «Дом печати» и дру-
гими. На выставке Валерий Филиппов деталь-
но ознакомился с продукцией ООО «Уральский 
пиротехнический завод», о которой подробно 
рассказал парламентарию представитель завода 
Ян Сабиров.

В завершение мероприятия парламентарий 
принял участие в церемонии награждения пред-
принимательских династий.
Материал подготовила Наталья ЧЕСКИДОВА.  

Фото автора

Свою работу в Троицке 
парламентарий начал 
со встречи с активом 

ветеранского движения в го-
родском совете ветеранов. На 
встречу с народным избран-
ником пришли председатели 
первичных организаций и 
общественных объедине-
ний города. Все они хорошо 
знакомы с депутатом. Ведь 
предыдущие пять лет прошли 
в тесном диалоге с областным 
парламентарием – наказы и 
просьбы ветеранов услыша-
ны и исполнены. Такие встре-
чи были доброй традицией, 
которую Андрей Самсонов 
собирается продолжать и в 
будущем. 

Также Андрей Самсонов 
посетил Свято-Казанский 

женский монастырь с важной 
миссией. Депутат привез в дар 
уникальную картину, написан-
ную сотрудником аппарата За-
конодательного Собрания Вла-
диславом Крашенинниковым. 
На полотне изображена схи- 
игуменья Ксения, которая ушла 
из жизни в конце прошлого 
года. Матушка Ксения хорошо 
известна и любима не толь-
ко в Троицке, но и далеко за 
его пределами. Ее стараниями 
возрожден Свято-Казанский 
женский монастырь.

 – На картине художник 
постарался изобразить про-
щальный уход матушки Ксе-
нии: схиигуменья изображена 
на полотне спиной к алтарю. 
В то же время при взгляде 
на картину чувствуется, что 

матушка продолжает жить 
в наших сердцах, – отметил 
Андрей Самсонов, вручая кар-
тину настоятельнице Свято-
Казанского женского мона-
стыря матушке Анании.

Настоятельница монасты-
ря игуменья Анания с сестра-
ми сердечно поблагодарили 
Андрея Самсонова за памят-
ный подарок. Портрет будет 
размещен в келье схиигуме-
ньи Ксении, которая сохране-
на в память о матушке.

За преподнесенный по-
дарок депутата поблагодарил 
и епископ Троицкий и Южно-
уральский Григорий. Вместе 
с владыкой Андрей Алек-
сандрович посетил Свято-
Троицкий кафедральный со-
бор. На месте был затронут 
вопрос о реставрации храма. 

Кроме того, владыка по-
просил депутата посодей-
ствовать в вопросе передачи 
Троицкой и Южноуральской 
епархии здания для размеще-
ния сотрудников и земли для 
подворий Свято-Казанского 
женского монастыря, где се-
стры могли бы вести подсоб-
ное хозяйство. 

Чуть позже депутат по-
знакомился с имамом-
мухтасибом Аязбек-хазрат 
Нуртышевым, который не-
давно прибыл в Троицк. В 
ближайшее время парламен-
тарий встретится с имамом, 
чтобы обсудить проблемы му-
сульманского сообщества для 
совместного их решения.

дЛя разВития 
предприниматеЛьстВа

парЛаментсКие Встречи
депутат законодательного собрания челябинской области андрей 
самсоноВ (фракция «единая россия») с рабочим Визитом посетил 
троицк.депутат 

законодательного 
собрания Валерий 
филиппоВ 
(фракция «единая 
россия») принял 
участие В работе 
VIII съезда 
предстаВителей 
малого и 
среднего бизнеса 
еманжелинского 
района


